

# LA PROTESTA

DIARIO DE LA MAÑANA

JUEVES 31 de Enero de 1907

## El espíritu de rebeldía y la acción revolucionaria

En estos días de lucha activa contra la propietad, autoritaria, hemos podido observar la extensión que el espíritu de rebelión ha adquirido en el proletariado, caligando de él la facilidad que prenda para él la acción.

*No vale la pena hacer cuestión de palabras.*

Cuestión de palabras? Nos parece «cuestión de honradez». ¿O acaso es lo mismo decir que la municipalidad que venció a los huelguistas, cuando fueron estos los vencedores? Para la Quilmes todo es «cuestión de palabras...» como los programas electorales.

Y a regañadientes, con patente malicia, intenta probar que los huelguistas del Rosario fracasaron en su lucha. Al efecto transcribe el pliego de condiciones obrero, subrayando algunas proposiciones. Dice: *Abolición integral del reglamento del tráfico*.

Y, luego, hace notar que esa cláusula no ha sido satisfecha por las autoridades.

La sacerdotisa, del carnaval, rinde culto al dios Momo 365 días del año.

El País, el pobre órgano matutino que lleva una vida de syúpos y de dietas, oya agonia se prolonga de tal manera que inspira pena a todos aquellos que la presentan, hace algunas consideraciones aún dignas sobre la huelga y las huelgas, hace crónicas y después dice que su actitud y sus informaciones respecto al movimiento le han valido sinceras felicitaciones, sin las más graves objeciones.

Es así, batiendo a todos de sorpresa los periódicos de intensa agitación, no teniendo preparada alguna revolucionaria, como se malogran las mejores oportunidades, y como se corre el riesgo de que fracasen los mejores movimientos.

Urge por lo tanto prepararse con tiempo, con astucia, para los momentos difíciles, para los momentos de prisa, para las ocasiones oportunas. Y ya preparación con visión efectiva, organizando dentro de los mismos gremios grupos revolucionarios constituidos con arreglo a la ley de afinidad, grupos que corresponsalmente estuvieran relacionados entre sí, y que deben contar con los medios más eficaces y apropiados para rendir la resistencia autoritaria.

Si creemos que la revolución social vendrá por el sol, confundiéndole que es acción, lo que es lucha, lo que es combate, con el mesías judío, incurriremos en un lirismo fatalista indiscutible en quienes de revolucionarios se precian y de la revolución han hecho el objetivo de su vida.

Las causas determinantes de la revolución social existen hace ya largo tiempo y aún podríamos decir que han existido siempre que han nacido juntamente con la aparición de la primera autoridad. Sabemos también que es la revolución y como puñal de hacerse. No nos falta por lo tanto más que la acción. Y ésta es la obra nuestra, exclusivamente nuestra, depende de nosotros mismos, y si no la realizamos a nadie tenemos que culpar más que a nosotros mismos.

Preparamos, capacitándonos para la acción y podemos llevarla a cabo, pues de nadie más que de nosotros se presente, si nos cruzamos de brazos y la dejamos pasar.

Hemos visto que hay ambiente.

Hemos visto extenderse la huelga general, por ciudades y pueblos con rapidez asombrosa. Hemos visto que el cierre de los locales obreros no ha hecho más que aumentar el número de huelguistas.

Hemos visto producirse hechos violentos de verdadera encrucijada revolucionaria. Solo ha faltado cohesión y estar preparados de antemano convenientemente.

Preparamos pues con tiento y en otra oportunidad el triunfo será más eficaz, más intenso, de mayores resultados.

No sera solo el conseguimiento de tales o cuales pretensiones. Será tal vez más de lo que podamos esperar.

EDUARDO G. GILIMÓN

*Cuestión de palabras*

La Vanguardia responde de y para los trabajadores que en su número del martes comenzaron en editorial con las siguientes burguesas palabras: «Ha terminado finalmente la huelga encauz general»— se revuelve ayer, presa de un ataque de hidrofobia porque, comentando su boletín del lunes, hincó ocho que era «la última palabra de la mala fe».

No era para tanto. El diario de la Quilmes debió irritarse al tal grado. O más bien debió reservar su estallido de irritación para cuando hubiéramos dicho todo. Porque, al fin y al cabo, solo habíamos revelado una sola de las innumerables *villanías* de la empresa y para los trabajadores.

Pero, su actitud nos obligó a proseguir.

Aste todo, lo que no comprendemos es porque un diario, obrero (?) se felicita de que haya terminado una huelga. Acausal el movimiento último periodístico los intereses de La Vanguardia. Sí, ésta, una empresa de y para los capitalistas, en vez de ser de y para los trabajadores, que es lo que dice el lema de su boletín, que es lo que dice su lema, cuando essa generalidad puede considerar, entonces, esa misma y obvia que el movimiento socialista, ni empresas like Corvera, ni F. C. del Sur, y tránsito Anglo Argentino pueden haberla felicitado de la terminación de la huelga.

Otro diario que nos ha concedido ha sido el *Aviación* en el que se edificó a *última hora* en *El Diario de la tarde*, *La Nación*, en la mayoría de los diarios burgueses, ha ido incrementando suerte a esta huelga. *La Nación*, ha llegado, en cierto día, a dedicarle en editorial y otros tres o cuatro artículos, *El Diario*, que nunca fue socialista, ni empresas de y para ello, ha dicho que este es el más importante movimiento obrero habido hasta hoy en la región argentina.

*La Vanguardia*, en cambio lo ha considerado una cuasi huelga general.

Pero, dejando aparte estas minorías,

vamos a estudiar «la villa en acción».

La cervecería Quilmes—es decir, su diario dice, hablando de nosotros:

«Afirmó aquella publicación que los huelguistas no han aceptado las propuestas de arreglo formuladas por la Municipalidad, sin que ésta la municipalidad quien se ha sometido a la y ha adoptado el ultimatum obrero».

En más de una oportunidad se ha llamado defensor del pueblo trabajador, la ha apreciado esta huelga, enya importancia y transcendencia no ha querido comprender, ni recordar al pueblo, para endilgarlos a nosotros, apelando a la fuerza de los cuales no queremos defendernos, que los acontecimientos nos obligaron a ello.

La actitud de un buen Bartolomeo, un faul y pueril, tan pueril como arrojado, pa-

pelitas desde la espalda de un campesino.

¿Qué logrará con ella?

*La Prensa* para juzgar a *La Prensa* basa

Falta tan sólo un poco más de cohesión, un mayor contacto entre los elementos más avanzados de la organización gremial, para que la lucha adquiera la acción eficaz que cabe esperar del bien estado de ánimo de los trabajadores.

Y es una unidad, esa cohesión, ese contacto es preciso prepararlo, cultivarlo por adelante, pues no es cosa improvisable, en el período de lucha, cuando no hay facilidad para obtener armas de combate, ni que posea relación a los dispersos, a los que apenas se les conciencia, a los que los medidas previstas de la autoridad aleja de los controles obreros, ora cerrando los locales sociales ora persiguiendo a los individuos más capaces aisladamente, uno a uno, sin dardles tiempo para ponerse de acuerdo y ni aun siquiera para preparar individualmente la situación revolucionaria.

Es así, batiendo a todos de sorpresa los periódicos de intensa agitación, no teniendo preparada alguna revolucionaria, como se malogran las mejores oportunidades, y como se corre el riesgo de que fracasen los mejores movimientos.

Urge por lo tanto prepararse con tiempo, con astucia, para los momentos difíciles, para los momentos de prisa, para las ocasiones oportunas. Y ya preparación con visión efectiva, organizando dentro de los mismos gremios grupos revolucionarios constituidos con arreglo a la ley de afinidad, grupos que corresponsalmente estuvieran relacionados entre sí, y que deben contar con los medios más eficaces y apropiados para rendir la resistencia autoritaria.

Si creemos que la revolución social vendrá por el sol, confundiéndole que es acción, lo que es lucha, lo que es combate, con el mesías judío, incurriremos en un lirismo fatalista indiscutible en quienes de revolucionarios se precian y de la revolución han hecho el objetivo de su vida.

Las causas determinantes de la revolución social existen hace ya largo tiempo y aún podríamos decir que han existido siempre que han nacido juntamente con la aparición de la primera autoridad. Sabemos también que es la revolución y como puñal de hacerse. No nos falta por lo tanto más que la acción. Y ésta es la obra nuestra, exclusivamente nuestra, depende de nosotros mismos, y si no la realizamos a nadie tenemos que culpar más que a nosotros mismos.

Preparamos, capacitándonos para la acción y podemos llevarla a cabo, pues de nadie más que de nosotros se presente, si nos cruzamos de brazos y la dejamos pasar.

Hemos visto que hay ambiente.

Hemos visto extenderse la huelga general, por ciudades y pueblos con rapidez asombrosa. Hemos visto que el cierre de los locales obreros no ha hecho más que aumentar el número de huelguistas.

Hemos visto producirse hechos violentos de verdadera encrucijada revolucionaria. Solo ha faltado cohesión y estar preparados de antemano convenientemente.

Preparamos pues con tiento y en otra oportunidad el triunfo será más eficaz, más intenso, de mayores resultados.

No sera solo el conseguimiento de tales o cuales pretensiones. Será tal vez más de lo que podamos esperar.

EDUARDO G. GILIMÓN

*Cuestión de palabras*

La Vanguardia responde de y para los trabajadores que en su número del martes comenzaron en editorial con las siguientes burguesas palabras: «Ha terminado finalmente la huelga encauz general»— se revuelve ayer, presa de un ataque de hidrofobia porque, comentando su boletín del lunes, hincó ocho que era «la última palabra de la mala fe».

No era para tanto. El diario de la Quilmes debió irritarse al tal grado. O más bien debió reservar su estallido de irritación para cuando hubiéramos dicho todo. Porque, al fin y al cabo, solo habíamos revelado una sola de las innumerables *villanías* de la empresa y para los trabajadores.

Pero, su actitud nos obligó a proseguir.

Aste todo, lo que no comprendemos es porque un diario, obrero (?) se felicita de que haya terminado una huelga. Acausal el movimiento último periodístico los intereses de La Vanguardia. Sí, ésta, una empresa de y para los capitalistas, en vez de ser de y para los trabajadores, que es lo que dice el lema de su boletín, que es lo que dice su lema, cuando esa generalidad puede considerar, entonces, esa misma y obvia que el movimiento socialista, ni empresas like Corvera, ni F. C. del Sur, y tránsito Anglo Argentino pueden haberla felicitado de la terminación de la huelga.

Otro diario que nos ha concedido ha sido el *Aviación* en el que se edificó a *última hora* en *El Diario de la tarde*, *La Nación*, en la mayoría de los diarios burgueses, ha ido incrementando suerte a esta huelga. *La Nación*, ha llegado, en cierto día, a dedicarle en editorial y otros tres o cuatro artículos, *El Diario*, que nunca fue socialista, ni empresas de y para ello, ha dicho que este es el más importante movimiento obrero habido hasta hoy en la región argentina.

*La Vanguardia*, en cambio lo ha considerado una cuasi huelga general.

Pero, dejando aparte estas minorías,

vamos a estudiar «la villa en acción».

La cervecería Quilmes—es decir, su diario dice, hablando de nosotros:

«Afirmó aquella publicación que los huelguistas no han aceptado las propuestas de arreglo formuladas por la Municipalidad, sin que ésta la municipalidad quien se ha sometido a la y ha adoptado el ultimatum obrero».

En más de una oportunidad se ha llamado defensor del pueblo trabajador, la ha apreciado esta huelga, enya importancia y transcendencia no ha querido comprender, ni recordar al pueblo, para endilgarlos a nosotros, apelando a la fuerza de los cuales no queremos defendernos, que los acontecimientos nos obligaron a ello.

La actitud de un buen Bartolomeo, un faul y pueril, tan pueril como arrojado, pa-

pelitas desde la espalda de un campesino.

¿Qué logrará con ella?

*La Prensa* para juzgar a *La Prensa* basa

Falta tan sólo un poco más de cohesión, un mayor contacto entre los elementos más avanzados de la organización gremial, para que la lucha adquiera la acción eficaz que cabe esperar del bien estado de ánimo de los trabajadores.

Y es una unidad, esa cohesión, ese contacto es preciso prepararlo, cultivarlo por adelante, pues no es cosa improvisable, en el período de lucha, cuando no hay facilidad para obtener armas de combate, ni que posea relación a los dispersos, a los que apenas se les conciencia, a los que los medios previstas de la autoridad aleja de los controles obreros, ora cerrando los locales sociales ora persiguiendo a los individuos más capaces aisladamente, uno a uno, sin dardles tiempo para ponerse de acuerdo y ni aun siquiera para preparar individualmente la situación revolucionaria.

Es así, batiendo a todos de sorpresa los periódicos de intensa agitación, no teniendo preparada alguna revolucionaria, como se malogran las mejores oportunidades, y como se corre el riesgo de que fracasen los mejores movimientos.

Urge por lo tanto prepararse con tiempo, con astucia, para los momentos difíciles, para los momentos de prisa, para las ocasiones oportunas. Y ya preparación con visión efectiva, organizando dentro de los mismos gremios grupos revolucionarios constituidos con arreglo a la ley de afinidad, grupos que corresponsalmente estuvieran relacionados entre sí, y que deben contar con los medios más eficaces y apropiados para rendir la resistencia autoritaria.

Si creemos que la revolución social vendrá por el sol, confundiéndole que es acción, lo que es lucha, lo que es combate, con el mesías judío, incurriremos en un lirismo fatalista indiscutible en quienes de revolucionarios se precian y de la revolución han hecho el objetivo de su vida.

Las causas determinantes de la revolución social existen hace ya largo tiempo y aún podríamos decir que han existido siempre que han nacido juntamente con la aparición de la primera autoridad. Sabemos también que es la revolución y como puñal de hacerse. No nos falta por lo tanto más que la acción. Y ésta es la obra nuestra, exclusivamente nuestra, depende de nosotros mismos, y si no la realizamos a nadie tenemos que culpar más que a nosotros mismos.

Preparamos, capacitándonos para la acción y podemos llevarla a cabo, pues de nadie más que de nosotros se presente, si nos cruzamos de brazos y la dejamos pasar.

Hemos visto que hay ambiente.

Hemos visto extenderse la huelga general.

Pero, dejando aparte estas minorías,

vamos a estudiar «la villa en acción».

La cervecería Quilmes—es decir, su diario dice, hablando de nosotros:

«Afirmó aquella publicación que los huelguistas no han aceptado las propuestas de arreglo formuladas por la Municipalidad, sin que ésta la municipalidad quien se ha sometido a la y ha adoptado el ultimatum obrero».

En más de una oportunidad se ha llamado defensor del pueblo trabajador, la ha apreciado esta huelga, enya importancia y transcendencia no ha querido comprender, ni recordar al pueblo, para endilgarlos a nosotros, apelando a la fuerza de los cuales no queremos defendernos, que los acontecimientos nos obligaron a ello.

La actitud de un buen Bartolomeo, un faul y pueril, tan pueril como arrojado, pa-

pelitas desde la espalda de un campesino.

¿Qué logrará con ella?

*La Prensa* para juzgar a *La Prensa* basa

Falta tan sólo un poco más de cohesión, un mayor contacto entre los elementos más avanzados de la organización gremial, para que la lucha adquiera la acción eficaz que cabe esperar del bien estado de ánimo de los trabajadores.

Y es una unidad, esa cohesión, ese contacto es preciso prepararlo, cultivarlo por adelante, pues no es cosa improvisable, en el período de lucha, cuando no hay facilidad para obtener armas de combate, ni que posea relación a los dispersos, a los que apenas se les conciencia, a los que los medios previstas de la autoridad aleja de los controles obreros, ora cerrando los locales sociales ora persiguiendo a los individuos más capaces aisladamente, uno a uno, sin dardles tiempo para ponerse de acuerdo y ni aun siquiera para preparar individualmente la situación revolucionaria.

Es así, batiendo a todos de sorpresa los periódicos de intensa agitación, no teniendo preparada alguna revolucionaria, como se malogran las mejores oportunidades, y como se corre el riesgo de que fracasen los mejores movimientos.

Urge por lo tanto prepararse con tiempo, con astucia, para los momentos difíciles, para los momentos de prisa, para las ocasiones oportunas. Y ya preparación con visión efectiva, organizando dentro de los mismos gremios grupos revolucionarios constituidos con arreglo a la ley de afinidad, grupos que corresponsalmente estuvieran relacionados entre sí, y que deben contar con los medios más eficaces y apropiados para rendir la resistencia autoritaria.

Si creemos que la revolución social vendrá por el sol, confundiéndole que es acción, lo que es lucha, lo que es combate, con el mesías judío, incurriremos en un lirismo fatalista indiscutible en quienes de revolucionarios se precian y de la revolución han hecho el objetivo de su vida.

Las causas determinantes de la revolución social existen hace ya largo tiempo y aún podríamos decir que han existido siempre que han nacido juntamente con la aparición de la primera autoridad. Sabemos también que es la revolución y como puñal de hacerse. No



# BOTICARIO A LA CERVEZA QUILMES

al corralón de maderas de  
Ambrosis Hs. - La Plata

## A. CABEZAS

Calle San Martín y Florida CUYO 546 entre San Martín y Florida  
BUENOS AIRES

La Casa más importante de Sudamérica  
en ropa hecha y sobre medida, calzados, sombreros,  
corbatería, bonetería, camisetas, etc. para hombres,  
señoras, jóvenes, niños y niñas. - La que confecciona  
y vende más barato en todo el mundo . . . . .

LA CASA TODO LIQUIDA!

LOS ARTICULOS DE INVIERNO, LOS ARTICULOS DE  
DIA TIEMPO TODO LIQUIDADO COMO DE COSTUMBE  
CASI POR NADA... ——————  
¡A precios irrisorios!

Cigarrería, Librería e Imprenta

DE MAUTIZTA FUEY

En esta Casa se encuentran toda clase de libros y folletos de  
CIENCIA, SOCIOLOGIA y ARTE

Sociedad de Socorros Mutuos  
& Revistas y Periódicos El Hombre y la Tierra - Historia 42-112

Sillos de goma y Artículos de Escritorio  
VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Pídase Catalogo  
Calle Paseo de Julio 1342 - Buenos Aires

Taller Tipográfico "Granito"  
Granito Hnos.

!!! Trajes á plazos!!!

Por sólo \$ 5.00 se entrega un elegante  
traje de casimir inglés o francés pagando  
el resto en mensualidades.

1545 - SANTA FE - 1545

Se encarga en la confección de Revistas,  
Periódicos, Manifiestos,  
Folletos, Carteles, Programas, Invitaciones,  
etc. etc.

Sastrería "LA AURORA"  
DE Constantino Scardamaglia

TODOS LOS TRABAJOS A PRECIOS REDUCIDOS  
Calle Europa 4144

Carteles \$10 - Un. Teléf. 380, Once  
BUENOS AIRES

Nota: La Casa recibe órdenes por teléfono.

**Los Obreros**

La casa mas surtida de  
ropa para la República en  
ropa para obreros . . .

CASA ESPECIAL  
**EN ROPA HECHA - ARTICULOS  
PARA TRABAJADORES**

FUERBES BOVEDA - Defensa 615

**Impresa Obrera  
PRO CAMARA DE TRABAJO**

Todos los trabajadores que fuman y quieran mandar su grano de arena a la causa que defienden  
que tienen los CIGARRILLOS

**ALBA 20 pts.  
PROLETARIOS 10 pts. y  
PORVENIR 0.20**

si Cigarrillos con premios  
en todos los estados.

Si dejáis engañar por otras marcas que con nombres ingenuos engañan al público  
por capitalizan especulación.



## CIGARRILLOS YOLANDA

Estos cigarrillos no contienen premios, pero son elaborados con

### TABACO HABANO XXX

jamás empleado en marcas de 0.10 centavos, y aún de mayor precio  
su venta comprueba la verdad de lo que decimos

2.000.000 de ataditos al mes

Ahora 0.10 ctvs. — Despues 0.30

### APROVECHEN

### SON LOS MEJORES

## CIGARROS TOSCANOS especiales

DE LA

Compañía Introducadora de Buenos Aires (S. A.)

### Marca AVANTI

iOJO! Precio 5 centavos

### SON LOS MEJORES

Nuestros cigarrillos "AVANTI" que se venden en sobres con  
cinco cigarrillos cada uno, con nuestra marca registrada "AVANTI"  
y el nombre de la Compañía Introducadora de Buenos Aires  
(Sociedad Anónima) son:

### "LOS UNICOS LEGITIMOS"

Estos cigarrillos toscanos son elaborados exclusivamente con  
tabacos Kentucky de primera calidad, por personal técnico y  
obreros venidos expresamente de Italia.

Fábrica en GENERAL URQUIZA  
BUENOS AIRES

iOJO! Precio 5 centavos

## VERANO DE 1906

Los nuevos SURTIDOS de ROPAS hechas para hombres, jóvenes  
y niños se hallan en VENTA desde HOY en nuestra CASA la mejor  
surtida y de más seriedad para la venta de sus artículos.

"A la Ciudad de Buenos Aires" - 596 Perú 600

Unión Telefónica, 1906 (Avenida)

### Ropas hechas para hombres

Trajes completos brines y casimires, desde \$ 9.12,

15, 18, 20, 23, 25, 28, 30, 34, 37, 38, 40 y 42.

Sacos sueltos tenemos el más grande surtido en

brines, alpachas y casimires desde \$ 2.50, 3.50, 4, 5,

6.50, 8.50, 10, 12, 14, 15, 18, 20, 25 y 30.

Pantalones, espinilleros en gustos, clases, precios

y estilos, desde \$ 2.50, 3.50, 4.50, 5.50, 6.50, 7.50,

8.50, 9, 10, 11 y 12.

Chalecos de fantasía, punzón y casimires, buena va-

riación, desde \$ 2.50, 3, 4, 4.50, 5 y 6.50.

### Artículos generales

Sombreros, camisas, camisetas, calzoncillos, cullos,

puffos, corbatas, paragdas, pañuelos de algodón, lino

y seda, medias, varías clases.

### Sección sastrería - Ropas sobre medida

Trajes de azo, desde \$ 25, 30, 35, 40, 45, 50, 55 y 60.

Trajes de jacquer, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 75.

Trajes de levita, desde \$ 65, 70, 75, 80, 90 y 100.

Trajes de smoking, desde \$ 55, 60, 65, 70 y 100.

Trajes de frac, desde \$ 70, 75, 80, 90, 100 y 120.

### Confecciones para jóvenes

Vestidos de noche, pantalón largo y corto, de bri-

nes y casimires, desde \$ 6, 8, 9, 10, 12, 15, 17, 20,

23, 25, 28, 30 y 32.

Sacos sueltos buenas clases y gustos, desde \$ 2, 3,

2.50, 4, 5, 6.50, 8, 10, 12 y 15.

Pantalones, de todos los tamaños, largos y cortos,

desde \$ 1, 1.50, 2, 3, 4.50, 6, 7, 8 y 10.

### Ropa blanca

Camisas, cullos, corbatas, sombreros y medias.

### Trajeitos

Para niños de 2 a 10 años, tenemos un buen sur-

tido en formas de nueva creación, desde \$ 2.50, 3.20,

4.50, 6, 7.50, 8, 9, 10, 12, 15, 16 y 18.

Surtido completo de gorras y sombreros de paño.

J. SILVA.

596 Calle Perú 600--esq. Méjico

